



Diario Al día

Agosto 2023
Edición N° 560
Máx.29°-Min.14°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

¿SE ACABO EL INVIERNO?



El fin de semana, las temperaturas en el Valle de Aconcagua bordearon los 30 grados.

Pág.5

El Uní Uní empató

Pág.3

Cinco años del Centro Ser

Pág.5

Trasandino vuelve al triunfo



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Curimón celebra un nuevo aniversario poniendo en valor su patrimonio biocultural

Los habitantes de Curimón celebrarán el aniversario de esta localidad prehispánica ubicada en la comuna de San Felipe, el domingo 27 de agosto, a través de actividades lúdicas y talleres orientados a destacar el patrimonio natural y cultural de la localidad

Curimón, 11 de agosto de 2023. Curimón es una localidad con mucha historia. Por ahí pasa el camino del Inca, donde transitaban las huestes de Diego de Almagro y las tropas de Pedro de Valdivia y por donde el ejército libertador pernoctó en su iglesia y convento antes de la batalla de Chacabuco. Carmela Carvajal vivió allí luego de la muerte de su esposo Arturo Prat y se dice que Santa Teresita, antes de entrar al claustro, rezaba en los jardines del convento franciscano.

Ubicada entre las ciudades de San Felipe y Los Andes, se calcula que Curimón tiene más de 310 años de historia si consideramos la data de su iglesia y convento, y pueden ser más de 480 años previo a la conquista y Diego de Almagro. Su patrimonio histórico, cultural y natural son hoy su principal característica.

Es en ese contexto que el programa Vivo Curimón - iniciativa de Fundación Lepe- en conjunto con la Delegación Municipal de San Felipe, la biblioteca pública y

vecinas/os organizados, celebrarán un nuevo aniversario de la localidad este 27 de agosto, a través de entretenidas actividades lúdicas y talleres, con el fin de reunir a la comunidad y celebrar juntos el patrimonio material e inmaterial de la localidad, donde se espera fortalecer la identidad y contribuir a la cohesión social de sus habitantes a través de la puesta en valor de su aniversario.

La coordinadora de Vivo Curimón, Dazma Guzmán, explica que “Curimón es una localidad con muchísima historia y tradiciones. Sus habitantes tienen un patrimonio maravilloso de los cuales se sienten muy orgullosos. Quisimos celebrar el aniversario del pueblo realizando varias actividades para toda la familia. Entre ellas están los talleres gratuitos y abiertos a todos los habitantes de la localidad y del Valle del Aconcagua como el taller de fotografía patrimonial para jóvenes y adultos, un taller de pintura de figuras de greda y yeso alusiva al patrimonio cultural prehispánico del Valle del Aconcagua dirigido a personas desde los 10 años en adelante, y un entretenido taller de elaboración de pan amasado, realizado por la agrupación curimonina ”Las Brujitas”.

Además, tendremos té comunitario con los/as habitantes de la localidad con el fin de compartir, comer, celebrar y conversar sobre las memorias y sueños la localidad y qué esperamos para ella a futuro”.

José Luis Mardini Velez, delegado municipal de Curimón, comentó que “paralelamente a los talleres, en el estadio de Curimón, durante todo el día se realizará una feria de emprendedores de la zona, quienes se instalarán con venta de productos y emprendimientos locales. Cerraremos la jornada con un show musical de artistas de Curimón para que -tal como nos solicitó nuestra alcaldesa Carmen Castillo- todos los habitantes de Curimón participen y pasen un excelente domingo en familia y celebremos juntos el aniversario de nuestra localidad.”

Por su parte, la encargada territorial de Vivo Curimón, Victoria Carvajal explicó que los interesados en participar de los talleres de fotografía, pintura de figuras de greda y yeso y elaboración de pan, deben inscribirse a través de un formulario (<https://bit.ly/3Yz7X2c>) . “Los interesados en participar en los talleres, deberán inscribirse previamente ya que hay cupos limitados. Esto nos permitirá tener los insumos necesarios para que los talleres se realicen correctamente. Esperamos que muchos curimonin@s participen y celebremos juntos este nuevo aniversario. Todo el detalle de las actividades, horarios, cupos y lugares pueden encontrarlo en las rrss @vivo_curimon. Están todos invitados”.



Cinco Años de Transformación y Bienestar cumplió el Centro SER

La ceremonia de celebración contó con la presencia de la alcaldesa, Carmen Castillo Taucher, y la directora de la red de salud municipal, Marcela Brito Báez, quienes compartieron con los asistentes su compromiso con la salud de nuestra comunidad y la importancia de seguir trabajando en conjunto para mejorar la calidad de vida de todos los habitantes de la comuna.

Este viernes 11 de agosto, el Centro de Desarrollo Humano y Bienestar SER celebró su quinto aniversario. Desde su apertura, se ha convertido en un lugar de esperanza y transformación en el campo de las terapias complementarias, brindando un espacio acogedor y profesional para el crecimiento personal y la salud integral.

La alcaldesa Carmen Castillo Taucher agradeció el trabajo del Centro Ser señalando que: “Hoy vemos personas que han integrado un equipo sólido que demuestra que se puede hacer una tarea con cariño hacia la comunidad, es lo que hoy día me produce una sensación de agradecimiento.”

A su vez, Pía Casas Saá, coordinadora del Centro SER, destacó la importancia de este centro de salud y su compromiso, ya que durante el primer semestre del año 2023, al centro han ingresado 1.172 nuevos usuarios llegando a un total de 4.240 personas atendidas en este periodo, ya sea en las dependencias del centro o en el territorio.

Con cinco años de experiencia en empoderar a los usuarios para alcanzar su máximo potencial, SER ha redefinido el concepto de bienestar a través de un enfoque holístico y una amplia gama de terapias complementarias. Desde yoga terapéutico y taller de huertos medicinales hasta

biodanza y tai-chí, disciplinas que han marcado la diferencia en las vidas de aquellos que buscan un equilibrio entre mente, cuerpo y espíritu.

Georgina Fuentes Monasterio, usuaria de diversos talleres del centro señaló que: “Siempre le doy las gracias al Centro SER, los talleres son una bendición para nosotros, porque tenemos contención, aquí conocemos gente, nos divertimos.”

A medida que el Centro de Desarrollo Humano y Bienestar SER mira hacia el futuro, mantiene su compromiso con la misión de proporcionar un espacio de sanación y bienestar a la comunidad.

Para todas las personas interesadas en explorar el mundo transformador de las terapias complementarias, pueden acceder a las prestaciones del Centro de Desarrollo Humano y Bienestar SER solicitando la derivación desde su CESFAM (Dr. Segismundo Iturra Taíto, Curimón o CECOSF PHC) o visitar directo las instalaciones ubicadas en calle San Martín #212.



Jóvenes andinos protagonizan feria de sexualidad y autocuidado

Estudiantes de enseñanza media profundizaron sobre distintas temáticas en voz de sus pares

En el gimnasio del Liceo República Argentina se realizó una nueva versión de la “Feria de Sexualidad y Autocuidado”, actividad dirigida a jóvenes de la comuna de Los Andes. La actividad busca facilitar la construcción de conocimiento desde los mismos estudiantes, en torno a temáticas de sexualidad y autocuidado: violencia en el pololeo, autoestima, bienestar integral, sexualidad, embarazo adolescente, alimentación saludable, actividad física, y otras temáticas.

La instancia, organizada en conjunto por la Oficina Municipal de la Juventud, el Programa Mujeres derechos sexuales y reproductivos y el área de convivencia escolar del DAEM, convocó a distintas oficinas y programas que hicieron muestra de stands temáticos: la Oficina Municipal LGBTIQ+, SENDA, Programa Chile Crece Contigo, Cesfam Cordillera Andina, OPD, y los protagonistas, estudiantes de establecimientos con enseñanza media de la comuna: Liceo República Argentina, Liceo América, Liceo Bicentenario Técnico Amancay, Liceo Comercial, Instituto Chacabuco y la Escuela Especial Valle Andino.

El alcalde (s) Carlos Briceño, compartió con los asistentes a la actividad: “tiene un valor enorme la participación, sobre todo que son los propios jóvenes que comparten con sus pares en temas tan relevantes que tienen que ver con sexualidad, afectividad, pololeo, el riesgo de enfermedades o el embarazo adolescente”. Nicolás Pirazzoli, de la Oficina Municipal de la Juventud, agregó: “esta es la segunda versión de la feria y estamos muy contentos porque entre pares se están entregando el conocimiento, ellos mismos dan a conocer estas temáticas que son súper importantes para el desarrollo de cada uno de ellos”.

Esta iniciativa es un claro ejemplo del compromiso de la comunidad de Los Andes para proporcionar a sus jóvenes

las herramientas necesarias para enfrentar los desafíos de la vida moderna de manera saludable y segura. La feria no solo facilitó la adquisición de conocimiento, sino que también fomentó un ambiente de respeto, inclusión y apoyo mutuo.

El Liceo Bicentenario Técnico Amancay participó con un stand que abordó las emociones. La estudiante Rafaela Tobar, señala: “si me enoja con alguien normalmente trato de arreglar las cosas, es malo quedar enojado y guardarse el rencor. También es importante hablar las cosas”. Camila Ríos, educadora diferencial de la Escuela Valle Andino detalló que como establecimiento trataron la alimentación saludable, instancia en que los estudiantes se disfrazaron de alimentos altos en sellos, explicando sus riesgos. Por su parte el Liceo República Argentina abordó las enfermedades de transmisión sexual. La alumna Paz Ibarra señala: “repasamos los métodos anticonceptivos y lo importante que es cuidarse. Les explicamos que no es malo ir a comprar un condón, porque eso te puede salvar de muchos problemas o enfermedades que a lo largo de la vida vas a tener que vivir con eso”.



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

☎ Lunes a viernes 9 a 14 horas
📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Trasandino gana nuevamente

Luego del triunfo de visitante, frente a Rengo la semana pasada, los andinos ganaron nuevamente. Esta vez, había que ratificar de local y se consiguió el objetivo en un difícil encuentro frente a Linares.

En el Estadio Regional de Los Andes, los de Trasandino ganaron por un gol a 0 a los sureños. El gol fue de Federico Cezar.



El UníUní empató

Unión San Felipe, se enfrentó al complicado Deportes Iquique en el municipal de la Avenida Maipú.

En un duelo, dónde los sanfelipeños si bien dominaron el encuentro, no podían encontrar el gol. Fue justo en esos instantes, cuando los celestes abrieron la cuenta complicando a los albirrojos.

Tras ello, los dragones se cerraron y cuando la hinchada ya bajaba los brazos, apareció Gonzalo Jara, con un tiro de media distancia que canjeó por gol.

Con esto, los albirrojos quedaron de escolta del líder Antofagasta.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
11 AGO



19° / 6°



6-22
km/h

SÁBADO
12 AGO



24° / 9°



8-20
km/h

DOMINGO
13 AGO



27° / 13°



6-17
km/h

LUNES
14 AGO



29° / 14°



6-17
km/h

MARTES
15 AGO



21° / 10°



8-22
km/h

MIÉRCOLES
16 AGO



19° / 8°



6-25
km/h

JUEVES
17 AGO



16° / 7°



6-22
km/h

¿Se acabó el invierno?

El fin de semana, las temperaturas en el Valle de Aconcagua bordearon los 30 grados.

En las distintas comunas, el sábado y domingo, sorprendieron a los habitantes de las dos provincias del valle con temperaturas, que los hizo sacar las poleras.

Según Aconcagua Clima, en Los Andes el día de ayer habría llegado a los 30 grados.

Si bien las temperaturas altas deberían mantenerse hoy, los expertos señalan que la próxima semana podrían volver las precipitaciones.



EL SENDERO A LA CASA PROPIA



Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE
VIVIENDA | DESDE UF
2.057

